

DIARIO



DE REUS

DE AVISOS

Y NOTICIAS

DIRECTOR D. José Domenech Grau

FUNDADO EN 1859

Número suelto 5 céntimos

Redacción y Administración: Plaza de la Constitución,

CORRESPONSAL en París para anuncios, comunicados y suscripciones M. Lorette, Rue Caumartin, 61

FARMACIA SERRA. La que paga mas contribución de la provincia.
UNICA FARMACIA **Abierta toda la noche**
Arrabal de Santa Ana, 80, junto á la Plaza de Cataluña

Gabinete oftalmológico
DEL MÉDICO-OCULISTA
Don Juan Miró
Oculista del hospital de S. Pablo y Sta. Tecla y exayudante de oftalmica del Dr. Barraquer
Tratamiento especial, para la curación de las granulaciones. Consulta de 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde. — De 12 á una gratis para los pobres que acrediten serlo.
Unión, 17, pral.—TARRAGONA

Taller de relojería
DE
R. PERPIÑÁ
Calle Mayor, 24, principal.—REUS
CASA LA MAS BARATA DE ESPAÑA
Gran baratura en relojes de bolsillo pared y despertadores.—Relojes de bolsillo á 10 pesetas.—Despertadores á 5 pesetas.—Composturas de todas clases garantizadas, por delicadas y difíciles que sean.—Se compran toda clase de relojes.

¡Ganga!! ¡Ocasión!!
Relojes de lance, garantizados, con un descuento de mas del 50 por 108.
Todo á precios baratísimos.

SUBASTA EXTRAJUDICIAL
de las fincas que fueron de pertenencia de don Luis de Cardenas, consistentes en las siguientes:
Primero. Una casa sita en la calle de Jesús, de esta ciudad, número uno con vuelta á la plaza de la Constitución por formar esquina.
Segundo. Otra casa sita en esta ciudad, calle de la Concepción, número veinte.
Tercero. Una pieza de tierra sita en este término rural, partida Colomé que colinda con la carretera de Riudoms.
Cuarto. Y el huerto llamado de Cardenas, conocido vulgarmente por huertos de Simó, con todo lo que le es anexo y dependiente, sito en la nombrada partida Colomé, lindante con la calle baja del Carmen y con la de Misericordia.
Dicha subasta tendrá efecto en la Notaria de don Juan Carpa á las once de la mañana del día veinte y nueve del corriente mes de Julio, con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder de dicho notario.

Gabinete Odontológico del Cirujano dentista
DOCTOR J. Jordan.
Tengo el honor de participar á mis numerosos clientes en particular y al público en general que acabo de adquirir el **último y célebre anastórico óleo gálico (guayacol)**. Los extractos empleados en mi gabinete para las extracciones sin dolor son:
El guayacol
La cocaína
El cloruro de Elio
El eter pulverizado
La electricidad.
Especialidad en orificaciones
Plaza de Prim, 2, principal
Sobre el Gran Café de España

ENFERMOS DE LOS OJOS
El DOCTOR BIADA, oculista del Hospital del S. C. de Barcelona, recibe en consulta en Reus, Fonda de Londres, los domingos y lunes.

Traslado.
El procurador de los Tribunales Don Sinfelano Sardá y Ferrater, ha trasladado su habitación y despacho al Arrabal de Robuster, 23, pral.

EL PORVENIR DE ESPAÑA
Con este mismo título ha publicado un distinguido escritor en nuestro apreciable colega «La Epoca» un trabajo interesantísimo, al cual pertenecen las siguientes párrafos:
«El levantado carácter, la sobriedad, el valor heroico y la resistencia estoica el sufrimiento del pueblo y el sentimiento de su propio valer, al mismo tiempo que producen las grandes virtudes cívicas de la nación, dan lugar á que, por un exaltado desarrollo de estas mismas cualidades, sobre todo cuando son hábilmente movidas por el interés político de partido, se vaya en estas cuestiones de honor nacional con frecuencia mas allá de lo justo y de lo

prudente, si la sabiduría y moderación de los que mandan no pone algun freno á estos nobilísimos arrebatos.
En España el Gobierno nunca necesita preocuparse de mantener el honor nacional, porque esta preocupación radica en la nación entera. Solamente necesita moderar y encauzar las manifestaciones del «sentimiento patriótico y de la dignidad» del pueblo.
Grande cualidad es esta, pero propensa á un extravío por exceso cuando, como en España sucede, no se cuentan ni miden los sacrificios de saogre y dinero, ni el tiempo que el mantenimiento del honor nacional va á exigir. El pueblo se siente digno, noble, enérgico y sufrido, y recuerda sus gloriosas tradiciones, y esto basta para lanzarlo en las mas heroicas aventuras, unas veces épicas y laudables, pero otras veces ruinosas é irreflexivas.
Lejos de mi el tratar de combatir el caracter siempre heroico del pueblo español; pero en el exceso de esta cualidad está una de sus mayores causas de quebranto, surgido de no medir sus fuerzas, tal vez lo bastante á veces, antes de lanzarse á la empresa.
Realmente, ni el valor, ni la fe, ni los hombres ni el dinero, han faltado en España cuando han sido necesarios grandes sacrificios; pero como al fin la limitación humana y las potencias totales de la nación no solo se mantienen del ánimo invicto del pueblo, sino que necesitan, como todo lo terrenal, de medios naturales y físicos, y estos son finitos y limitados, aunque la finalidad del movimiento nacional se consiga, muchas veces es á costa del empobrecimiento del pais y de su consiguiente anquilamiento. Empobrecimiento y despoblación repetido varias veces en la historia de España y que á los altos dignatarios de la gobernación del Estado toca en lo posible impedir.
El pueblo, la materia prima en España, es excelente é inagotable en sacrificios. Nunca dice «basta, no puedo más». El general «no importa, adelante, no hay mas remedio», son los inspiradores de los sentimientos del pueblo español. A los que tienen la alta misión de dirigirlo y asumen tremendas responsabilidades, corresponde dar la medida y limitación á estos sentimientos nacionales, y en el prudente y sabio uso de estas cualidades deben cifrar sus mas asiduos desvelos y prudentes iniciativas.
El despejo del pueblo, su talento natural, y téngase en cuenta que me refiero á todas las clases sociales en general, son cualidades que no pueden menos de ser recomendables; pero tienen sus inconvenientes en la práctica de la vida.
La rapidez con que se comprenden aquí las cosas todas y la imaginación fantástica del pueblo hacen que anhelando alcanzar pronto todo lo que cree noble, bueno y santo, adopte con frecuencia, y muchas veces con demasiada precipitación, las reformas que necesitan largos años en otros paises para implantarse, por efecto de la gran resistencia á cambiar de usos y costumbres de sus naturales.

Se vitupera á España con frecuencia de que «falta espíritu de progreso», y á esto se atribuye con frecuencia su atraso en determinadas cuestiones.
Respetando estas opiniones, tengo yo la contraria. La mayor dificultad que encuentra España para su progreso es «el excesivo espíritu progresivo y reformador del pueblo», y la razón es clara.
No todo lo que parece bueno á un examen ligero y sin someterlo al atento examen de la práctica es tan bueno, tan útil y de resultados tan excelentes como á primera vista parece.
Si alucinados el pueblo ó los gobernantes adoptan con demasiada facilidad instituciones, costumbres y leyes nuevas porque parecen muy bellas en la exposición de sus propagandistas ó porque «so dice» que dan excelentes resultados en otros paises, pronto la dura ley de la realidad se impone, y al demostrar los inconvenientes de las innovaciones ligeramente introducidas, obligan á nuevos cambios, reformas, reacciones y alteraciones numerosas que, si á su vez se hacen irreflexivamente, acarrearán una seria indefinida de avances y retrocesos, de divagaciones en todos sentidos, en los cuales se invierten, muchas veces en pura pérdida, tesoros y energías inmensas y tiempo no despreciable.
Aquí se ha visto pasar rápidamente á la forma de gobierno del Estado por casi todos los organismos políticos conocidos; se han planteado porción de sistemas de enseñanza pública; se ha reformado la moneda con frecuencia y rapidez, y se ha adoptado el sistema métrico decimal de pesas y medidas con mas facilidad y con menos resistencia, por parte del pueblo, que en parte alguna.
Pero todo esto, que no puede hacerse sin una inteligencia clarísima por parte del pueblo y sin una facilidad grande para aprenderlo todo, cuando se procede en el grado en que el pueblo español tiene estas cualidades, degenera en defecto nacional si á los gobernantes no les acompañan las dotes de reflexión, lentitud y discreción en el obrar que deben siempre tener en todas partes, y mucho más, por lo dicho, en España.
El progreso, el verdadero adelanto, no se consigue corriendo mucho y rápidamente en todas direcciones, sino encaminando lenta, pero segura y firmemente los pasos de una dirección dada, cuando esta dirección es la justa y acertada.
El caminar lentamente, observando con reflexiva atención lo que pasa á nuestro alrededor, permite rectificar á tiempo los defectos que en todas las cosas descubre la práctica, antes de que estos defectos y deficiencias hayan producido desastrosos y tal vez irremediables perjuicios.
A las facilidades que el pueblo presenta para adoptar lo que considera útil, le hace falta la discreción y reflexiva mesura de sus gobernantes.
La organización social en general, y particularmente del Estado, no se improvisa. Es labor lenta y difícil, requiere estabilidad en los altos puestos de la gobernación del Estado y necesi-

ta ideales perseguidos por muchos años.
La forma monárquica, afortunadamente arraigada en España, indudablemente es la mas propia para alcanzar por su medio una organización del Estado seria, fuerte respetada y estable sin lo cual los pueblos caminan constantemente entre dos precipicios: la anarquía y el despotismo.
HORACIO BENTABOL.

PRORATEO DEL EMPRÉSTITO DE FILIPINAS
Ampliando lo que llevamos dicho sobre el prorateo de las obligaciones del empréstito de Filipinas, podemos publicar los siguientes detalles:
En vista del resultado obtenido en la suscripción pública de 200.000 obligaciones hipotecarias del Tesoro de Filipinas, realizada el día 15 del corriente mes, y teniendo en cuenta que el número de obligaciones suscritas asciende á 1.051.187, ó sean 851.187 mas que las ofrecidas al público, por Real orden que hoy publica la Gaceta se ha dispuesto que se proceda á la adjudicación definitiva, mediante el prorateo que determina el art. 3.º del Real decreto de 28 de Junio anterior, cuya operación se llevará á efecto con sujeción á las reglas siguientes:
1.º Los pedidos de una obligación quedan exceptuados del prorateo.
A los pedidos de dos obligaciones se les adjudicará una obligación.
2.º Los pedidos de tres ó más obligaciones se reducirán al número de obligaciones que correspondan á razón de 18,89 por 100, en el concepto de que si al liquidar el número de obligaciones adjudicadas á cada pedido resulta una fracción equivalente á media obligación ó más de media, se aumentará una al respectivo pedido, y si, por el contrario, la fracción que resulte es inferior á media obligación, no se tomará en cuenta.
3.º Las obligaciones que sobren ó falten despues de compensadas las diferencias que resulten de los aumentos ó bajas producidos por las fracciones, se aplicarán al pedido que haya hecho por cuenta propia el Banco Hispano-Colonial.
4.º Se procederá desde luego á verificar las operaciones necesarias para realizar dicha adjudicación, pagos consiguientes y entrega de carpetas provisionales á los suscritores, conforme á lo dispuesto en el Real decreto de la indicada fecha

La gimnástica
No es necesario, ciertamente, ser un profundo observador para notar que los individuos que constituyen la sociedad actual, crecen y se desarrollan enfermizos en su mayor parte, la enclenquez es la nota característica, la que dá pábulo al sinnúmero de enfermedades que con sentimiento vemos que azotan al ser humano.
Atadas las manos del maestro, y cohibidas sus iniciativas, por el moderno

modo de ser, le es casi imposible hacer algo para atenuar siquiera las alarmantes proporciones que va adquiriendo el mal que nos ocupa...

la tercera decena, en la que, revelando Navas por el terrible juego del delantero contrario y sin ayudarle Vergarés en nada...

Las dimensiones fueron 10 a x 6 x 20 rios x 19 a. 30 r. x 24 a. 40 r. x 31 azules y 50 r. x 37 a.

Soltán ha sido el que mejor ha jugado y de él puede afirmarse que es un delantero muy bueno y con excelentes condiciones para lo futuro...

Las papeletas se pagaron á 13 pesetas.

Piflero.

De Cuba

Las noticias recibidas por el ministro de la Guerra respecto al estado sanitario de la isla de Cuba, no pueden ser mas satisfactorias.

El número de enfermos es muy inferior al del año pasado y la mortalidad ha disminuido proporcionalmente.

Dice un periódico:

«Las impresiones de la guerra que el último correo ha traído, coinciden tanto las oficiales como las particulares, en que la situación mejora notablemente.»

En las provincias occidentales solo quedan pequeños grupos sin sólida organización.

La misma carencia de telegramas oficiales dando cuenta de combates y atentados de los que antes realizaban con frecuencia los insurrectos...

Cartas que hemos leído de personas competentes hablan de la trocha de Júcaro á Morón como de una línea militar modelo en su género.

Todas las referencias coinciden en que, llegada la época de la seca, podrá darse á los rebeldes un golpe decisivo.

Hasta la semana próxima no quedará ultimada la combinación de altos cargos militares.»

Despacho oficial

Capitán general a Ministro de la Guerra:

«El 19 del actual en Manzanillo, la guerrilla Niquier sorprendió un campamento en el potrero Rojo, matando 9 y cogiendo 2 prisioneros, 7 caballos, 31 fusiles, 1300 cartuchos y 24 machetes. Presentados 9.»

En Puerto Príncipe el enemigo tuvo 8 muertos. La columna tuvo 7 heridos. El 16 estalló una bomba en el ferrocarril de Nuevitas, matando 2 y causando un herido.

En las Villas el enemigo tuvo dieciseis muertos y un prisionero. Cogimos armas de fuego y blancas noventa y ocho. Presentados 51.

En Matanzas el enemigo tuvo diez muertos y un prisionero, habiéndosele cogido muchas armas y caballos. La columna un muerto. Presentados 31.

En la Habana el enemigo tuvo 14 muertos y fueron tomadas armas y 32 caballos. Presentados 11.

En Pinar del Rio los rebeldes tuvieron 39 muertos y un prisionero tomándoseles armas y caballos. Presentados 101.—Weyler».

CATASTROFE EN UN TEATRO

155 MUERTOS

París 25.

Un despacho de Nueva York trae la noticia de una espantosa catástrofe

ocurrida en Paducap (?) Estado de Kentucky.

En el teatro de verano de esta población se daba un espectáculo que terminaba disparado fuego de artificios en el escenario.

Haba en la sala unos 500 espectadores, y se llegaba á final cuando repentinamente los actores se hallaron envueltos en llamaradas que se corrieron á la platea y lamian el teatro, de tela ambreada.

El pánico fué indescrrible.

La multitud alocada se precipitó en masas compactas contra las puertas, forcejeándolas todas para escapar, pisoteándose y aplastándose.

De ello resultó la muerte de 5 actores y de 150 espectadores.

Los heridos y contusos más ó menos graves son en gran número.

SECCION OFICIAL

REGISTRO CIVIL

de los dias 24 y 25 Julio de 1897.

Nacimientos

Fernando Jansá Guardiola, de José y de Ana.

Matrimonios

Isidro Castells Miralles con Josefa Segarrés y Mira les.

Defunciones

Ninguna.

Seccion religiosa

SANTOS DE HOY.—San Pantaleón. SANTOS DE MAÑANA.—San Víctor.

CRONICA LOCAL Y GENERAL FERIAS EN REUS

Apesar de que no se dispuso con carácter oficial la celebración de festejos públicos al objeto de proporcionar algun aliciente á las ferias de Santiago, es lo cierto que acudieron anteayer á visitarnos muchísimos forasteros.

Pocas faltaron á las transacciones verificadas con motivo de la feria, efecto sin duda de la grave crisis que atraviesa esta provincia, al igual que las demás de España.

De todos modos, como ya lo hemos dicho en alguna otra ocasión, parecemos que coadyuvando el Ayuntamiento la iniciativa particular, podría combinarse cada año un programa atractivo, cuyos números aumentarían seguramente la afluencia de forasteros...

Sin entrar por ahora en consideraciones acerca este punto, que resultarían extemporáneas, pasaremos á detallar, algunos de los más salientes festejos llevados á cabo anteayer, debidos como hemos dicho al principio, á la iniciativa particular.

Circo Frontón

Dió en el mismo dos escogidas funciones, la notable compañía acrobática de doña Micaela R. de Alegría, ejecutando los artistas que la componen diversos ejercicios que merecieron los más entusiastas aplausos.

Tan franco éxito ha obtenido en Reus la compañía Alegría que anoche, se vió precisada á dar otra función en el Circo, la cual, no creemos sea la última que nos dé durante la presente estación veraniega.

El Alba

En esta sociedad se celebró baile amenizado por la brillante banda de la «Juventud Reusense», viéndose favorecida la fiesta por una concurrencia extraordinaria, entre la que sobresalía el elemento joven, el cual sin reparar en la atmósfera asfixiante que por efecto del calor se sentía...

La Palma

Otro tanto ocurrió en la nueva so-

ciudad «La Palma» instalada en calle de Vailroquetas donde se efectuaba tambien baile con orquesta, baile que resultó por cierto muy lucido.

Centro de Lectura

En los jardines de esta sociedad, dió anteanoche el laureado Orfeon Reusense un estogido concierto, cantándose «Los salvadores», «El aquelarre», «La b'ema» y la linda jota «De Cataluña á Aragón.»

Todas las composiciones ejecutáronse con verdadera maestría valiendo al Director del Orfeon, don Estanislao Matheu, y á los coristas todos, muchos y muy merecidos aplausos.

En uno de los salones del «Centro», hallábanse expuestos los magníficos diplomas acreditativos de las tres premios ganados recientemente por el «Orfeon» en el Certámen de Marsella.

El Olimpo

En el jardín de esta sociedad verificó una brillante concierto á cargo de una nutrida orquesta, la cual llenó cumplidamente los diversos números del programa.

Terminado el concierto, rindióse adoración á Terpsícore en los salones de «El Olimpo», convertidos en exposición de caras bonitas y lujosos trajes.

Juventud Reusense

El aplaudido cuadro dramático de la indicada sociedad, puso en escena el drama «La Dolores», obra maestra del malogrado dramaturgo don José Feliu y Codina.

Apesar de los escollos que presenta la obra, mayormente al ser interpretada por aficionados, sacaron estos bastante partido de sus respectivos papeles, cosechando aplausos á la terminación de cada acto.

Paseo de Mata

La concurrencia á tan delicioso sitio fué tambien muy numerosa desde el anochecer hasta casi entrada la madrugada.

Con muy buen acuerdo, se dispuso la iluminación completa del paseo, de modo que no ofrecia este el aspecto triste de otras festividades.

Carreras de velocipedos

Sin duda alguna fueron el número mas saliente de los festejos celebrados anteayer.

El Velódromo hallábase materialmente lleno como sucede siempre que se organiza tales espectáculos, por los cuales demuestra tener el público reusense gran predilección.

A la hora anunciada, principiaron las carreras, cuyo resultado fué el siguiente:

REGIONAL

1.ª Regional. 9 vueltas (3000 metros) Tres premios; uno de 100 pesetas, otro de 50 y otro de 25.

Se verificó por series: en la 1.ª llegó on primer término Sagrañes y en segundo Massó. En la 2.ª serie, llegó primeramente Manresa y en segundo lugar Serra.

Corrieron en la definitiva Sagrañes, Serra, Manresa y Massó y alcanzaron los premios en esta forma:

1.º Manresa; 2.º Serra y 3.º Sagrañes.

NACIONAL

2.ª 12 vueltas—(4.000.) Tres premios: el 1.º de 300 ptas, el 2.º de 150 y el 3.º de 75.

Le corrió tambien por series; en la primera, llegando primeramente Minué y en segundo lugar Batanero.

En la segunda serie en la que corrian Cuber, Manresa y Peris, llevó Cuber el tren hasta la última vuelta. Cuando esta se verificaba ocurrió un desgraciado accidente. Iarece que al embalar Peris, cayó en la curva por patinarle la rueda, cayendo tambien inmediatamente Cuber y Manresa. Peris y Cuber resultaron con contusiones de escasa importancia; no así Manresa, el cual sufrió fractura grave en la clavícula derecha. Hecha que le fué la primera cura en el Velódromo, fué trasladado al Hotel de Londres.

Ganáronse los premios de esta carre-

ra, el 1.º Peris; el 2.º Batanero y el tercero Monné.

CAMPEONATO DE REUS.

Tres premios: 1.º, medalla de oro y diploma; 2.º medalla y 3.º medalla de cobre.—2000 metros, seis vueltas de pista.)

Llegaron los corredores por este orden: 1.º Sagrañes (J), 2.º Perpiñá y 3.º Sagrañes (Antonio).

TANDEMS.

(4000 metros, 12 vueltas.—Primer premio 100 pesetas y 80 el segundo.

Hubo dos equipos: Batanero-Cuber y Monné-Peris, ganando los premios por el orden con que van expresados.

HANDICAP NACIONAL.

3000 metros (9 vueltas). Premios 75, 50 y 30 pesetas, respectivamente.

Ganó el primer premio Peris (scratch); el segundo Batanero y el tercero Serra.

CONSOLACION.

2000 metros, (6 vueltas) Premios 60, 45 y 30 pesetas.

El 1.º se adjudicó á Casagualda, el 2.º á Escoda y el 3.º á Fisher.

MATCH BATANERO-FERREIRA

5 kilómetros, 15 vueltas.

Fué ganado por Batanero con protesta de su competidor alegado que le habia sido cortada la cuerda.

Las carreras salvo el desgraciado accidente ocurrido al correrse la «Nacional», resultaron muy lucidas, dejando satisfechos á cuantos concurren á presenciarlo.

EL CAMPEONATO NULO

Anoche recibimos un atento B. L. M. del señor Presidente del Club Velocipedista de Reus, nuestro amigo don Juan Boqué, en cuyo documento, se consignaba que por no haberse cumplido por uno de los corredores las condiciones estipuladas para la carrera «Campeonato de Reus», que tuvo efecto anteayer tarde en el Velódromo, y atendiendo las protestas que con tal motivo formularon algunos de los señores que tomaron parte en la misma, el Jurado, ha dictado las siguientes decisiones:

1.ª Anular la carrera «Campeonato de Reus», considerándola sin valor ni efecto alguno.

2.ª Señalar oportunamente el dia y hora en que deberá tener lugar, con objeto de conceder el título de «Campeón» al que en justicia salga vencedor.

Hacemos público el acuerdo accediendo gustosos al ruego del señor Presidente del Club Velocipedista.

Un suceso bastante chusco acaeció anteayer en esta ciudad. Serian las 10 de la mañana cuando del manicomio salieron 10 ó 12 alienados acompañados del conserje de aquel establecimiento á fin de visitar la feria instalada en la Rambla Alta ó sea de los Encantes, pero el pobre hombre no debia contar con la huésped y esta fué que cuando los alienados se vieron en libertad cada uno tiró por su lado promoviendo gran confusión entre las personas allí reunidas.

Por fin gracias á los esfuerzos del expresado conserje pudieron ser capturados dichos alienados, menos dos que desaparecieron, ignorándose su paradero.

Los ingresos del Tesoro durante el ejercicio último se elevaron á 818.168.528 pesetas, ó sean 26 millones más que en el ejercicio anterior, y los pagos 811.325.932 pesetas, ó sean 17 millones menos que en el año económico anterior.

Por los dependientes de la autoridad, fueron recogidas ayer dos pistolas de grandes dimensiones á dos gitanos que lucían dichas armas en el ferial de ganado establecido en la Rambla de Miró.

Dice la prensa de Manila que muy en breve se remitirá al Ministerio de la Guerra, para su aprobación, la medalla de la actual campaña.

Esta será de dos clases: medalla de plata, con cinta azul y grana, para las fuerzas que han estado en operaciones, y la misma, con cinta azul y blanca para las demás.

Tambien se remitirá para su aprobación la medalla de voluntarios; esta es de bronce, con cinta morada y grana.

A las 8 de anoche se presentó en la Inspección de Rondas la vecina

SERVICIO DE CORREOS

PARA ULTRAMAR.

Durante el año actual, las salidas de los correos para Ultramar serán:

Para Cuba

De Cadiz los días 10 y 30 de cada mes (vapor español).
De Coruña el 21 id. id. (vapor español).
De Santander el 22 id. id. (vapor francés).
Por la vía de New-York 4 expediciones por semana.
En el mes de Febrero la salida de Cadiz será el día 28.

Para Puerto-Rico

De Cadiz el 10 y 30 de cada mes, (vapor español).
De Burdeos el 19 id. id., (vapor francés).
En el mes de Febrero la salida de Cadiz será el día 28.

Para Filipinas

MESES.	SALIDAS	
	De Barcelona	De Marsella
Febrero.....	27	14
Marzo.....	27	14
Abril.....	24	11
Mayo.....	22	9
Junio.....	19	6
Julio.....	17	4
Agosto.....	14	1 y 29
Setiembre.....	11	26
Octubre.....	9	24
Noviembre.....	4	21
Diciembre.....	6	19

Además puede remitirse la correspondencia por la vía de Brindisi y vapores ingleses, saliendo estos de aquel puerto los días 10 y 24 Enero, 7 y 21 Febrero, 7 y 21 Marzo, 4 y 18 Abril, 2, 16 y 30 Mayo, 13 y 27 Junio, 11 y 25 Julio, 8 y 22 Agosto, 5 y 19 Septiembre, 3, 17 y 31 Octubre, 14 y 28 Noviembre, 12 y 26 Diciembre.

NOTA: Debe tenerse presente que todos los vapores que llevan tropas de refuerzo á Ultramar, conducen también correspondencia.

PÍLDORAS

del Dr. AYER

Son las mejores purgantes, son puramente vegetales, Son fáciles de tomar y de digerir, son azucaradas.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.



Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. AYER Y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

PRIMER PREMIO EN LAS

Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.



ANUNCIOS

Mortuorios.-

Se reciben en esta Imprenta hasta media noche.

DIARIO DE REUS

FUNDADO EN 1859.

Redaccion y Administración: Plaza de la Constitución

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN ◆ ◆ ◆ ◆ ◆

En Reus: al mes, 1.50 pesetas.-En provincias: 5 pesetas trimestre.--Extranjero y Ultramar: 9 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y RECLAMOS A PRECIOS CONVENCIONALES.